



# PAROISSE DE PLAISIR

Église St Pierre

## La joie de Noël

### **Extraits de l'homélie du pape François lors de la messe à Ajaccio le 15 décembre 2024.**

Il n'est pas facile d'avoir de la joie. La joie chrétienne n'est en aucun cas une joie insouciante, superficielle, une joie de carnaval. Non. Elle n'est pas ainsi. Il s'agit au contraire d'une joie du cœur reposant sur un fondement très solide que le prophète Sophonie, en s'adressant au peuple, exprime ainsi : réjouis-toi, car « le Seigneur ton Dieu est un puissant Sauveur au milieu de toi » (So 3, 17). Cette confiance dans le Seigneur qui est au milieu de nous. Bien souvent, nous ne nous en souvenons pas : il est au milieu de nous lorsque nous faisons une œuvre bonne, lorsque nous éduquons nos enfants, lorsque nous prenons soin des personnes âgées. Au contraire il n'est pas au milieu de nous quand nous faisons des bavardages, en parlant toujours mal des autres. Là, il n'y a pas de Seigneur, il n'y a que nous. La venue du Seigneur nous apporte le salut : elle est donc un motif de réjouissance. Dieu est « puissant », dit l'Écriture : Il peut racheter nos vies car Il est capable de réaliser ce qu'Il dit ! Notre joie n'est donc pas une consolation illusoire pour nous faire oublier les tristesses de la vie. Non, elle n'est pas une consolation illusoire. Notre joie est le fruit de l'Esprit Saint par la foi en Christ Sauveur qui frappe à notre cœur, le libérant de la tristesse et de l'ennui. C'est pourquoi l'avènement du Seigneur devient une fête pleine d'avenir pour tous les peuples : en compagnie de Jésus, nous découvrons la vraie joie de vivre et celle de donner les signes d'espérance que le monde attend.

Et le premier de ces signes d'espérance est la *paix*. Celui qui vient est l'Emmanuel, le Dieu avec nous, qui donne la paix aux hommes aimés du Seigneur (cf. Lc 2, 14). Et alors qu'en ce temps de l'Avent nous nous préparons à l'accueillir, puissent nos communautés grandir dans leur capacité d'accompagner tout le monde, en particulier les jeunes sur le chemin du baptême et des sacrements ; et, d'une manière particulière, les personnes âgées, les anciens.

Sœurs et frères, en tout temps et dans toute tribulation, le Christ est présent, le Christ est la source de notre joie. Il est avec nous dans la tribulation pour nous faire avancer et nous donner la joie. Gardons toujours cette joie dans nos cœurs, cette assurance que le Christ est avec nous, qu'il marche avec nous. Ne l'oublions pas ! Ainsi, avec cette joie, avec cette sécurité que Jésus est avec nous, nous serons heureux et nous rendrons les autres heureux. Tel doit être notre témoignage.